
1.２０２０年度は、新型コロナウイルスへの対応から、行事の規模、時間、参加人数などが厳しく制限されました。２０２１年度もこうした対応が継続しな

ければならない場合、「こんな工夫はどうだろう?」というアイデアがありましたら、ぜひお聞かせください。 

 

今年度は行事が中止や縮小になりましたが、そのおかげで発表練習や準備に追われることなく、落ち着いて穏やかに過ごせたように思います。 

本当に必要なもの、見直してよいものを検討し精選する良い機会かと思います。特に年長さんの行事はスリム化か、年中、年少への移行を考えてもいい

のかなと思います。 

 

(運動会・発表会)親以外にも、他の日におじいちゃん・おばあちゃんにも見せてあげられるといいと思います。組別でもいいのでやれたらいいなと思いま

す。意外とおじいちゃんおばあちゃんは楽しみにしているようです。 

 

(運動会・発表会・参観日)人数制限、行動範囲の制限、体温測定と記入 は続けていかなければならない「最低限」だと思います。それが今後の普通にな

るのだと思います。各クラスでの指定日での参観はよかったです。 

 

(すべて)その時の状況で対応していただければよいと思う。園、親でサポートが色々とできれば、子どもたちも楽しく安心してくれるかと思います。 

 

(夕涼み会)以上児のみ、またはさくら組のみで、その場で飲食は最低限にする。縁日みたいな射的、ボールすくいなどで楽しんでもいいのでは。さくら組

の親のみで、交代で店の人、客の人でやっても楽しいと思う。場所は、園庭、旧幼稚園、体育館等はどうでしょう。 

 

(ねぶた祭)今年のような感じでよいと思いました。７月の暑い中なので、熱中症などの心配も少ないですし。もし地域の方との交流などができるようにな

れば、駅前などでねぶたを行うなど、場所を限定することで可能になる部分もあるのではないかと思います。あとは参加人数など多くならないように、

年長、年中さんクラスの参加にする等、密にならないようにする必要もあるかと思います。 

 

(祖父母交流会)参観日を開催してくれて本当にありがたかったです。大変だとは思うのですが、参観日のように日程をずらしたり、人数制限したり、時間

をずらしたりなどして、祖父母交流会も開催していたただ期待と思います。 

 

(発表会)発表会は年長組さん以外の親は参加できませんでしたが、発表会当日のビデオや、練習風景をビデオにしてくださったのはありがたいなと思い

ました。本来なら直接見れたら一番ですが、普段見れない日常の姿が見れたりしてよかったです。 

 

地域内での野外体験をしたらどうでしょうか。園での日常生活の dvd は、日常の様子の映像もあって、とても良かったです!コロナ関係なくこれからもた

まに撮って販売してほしいです。 

 ※完全中止となった行事: 警察鼓笛・クロネコ交通安全・祖父母交流会・夕涼み会・餅つき会・人形劇鑑賞・施設訪問・新年お茶会 

 ※実施(縮小) 入園式 参観日 運動会 発表会 園外保育 虫歯予防 英語教室 音楽教室 誕生会 芋ほり 枝豆採り 季節行事 

        習字教室 ねぶた祭 スキー場遊び ホットケーキパーティー お店屋さんごっこ 卒園遠足・卒園式(予定) 

 

 

2.風のまちこども園での一年を振り返って、お子さんの成長やできるようになったこと、逆に、気になったり困ったりしたことなど、保育の参考とさせてい

ただきますので教えてください。 

 

 

安心して園生活を送れているようで、先生方や園の皆様に感謝しています。いつも着替えをしてくださったり、食育を丁寧にしていただいたり、本当に

ありがとうございます。また小学校につながるような生活指導もありがたいです。 

 

２０２０年度は、どこの地域でも行政の援助を受けてエアコン設置を行っています。行事での支出も少なかった(?)を利用する等、エアコン設置をお願い

したい。 

 

今までは「お母さん、やって」が多かったのですが、今は静かに工作をしていて、どうしてもできない事(カッターを使う、細かすぎるところの手伝い)

の時に「お母さん、ここして」と伝えてくれるようになりました。相手に〇〇してほしい時の話し方も、小さいころと比べると成長を感じました。あと

は、早寝早起きを親子で頑張りたいです。集中しすぎての「おもらし」も「先にトイレ行ってこよー」と行けるようになりました。 

 

成長やできるようになったこと。ひらがなや数字が書けるようになったこと。英語の時間がもっとあればいいなと思いました。気になったこと。友達同

士で遊んでいると強い子がいて、その子の言うとおりに遊ばないと仲間外れにするとか、先生にちくったら仲間外れとか話を聞くので、そういうのは少

し気になるので注意して見守っていただきたいです。 

 

いつも子どもたちの成長を見守っていただいて感謝しております。家では平日は家事や次の日の準備などで夕方からバタバタで、子どもの箸の持ち方な

ども気になりながらもなかなか定着できないでいるので、園の先生方も見てくれてとても助かりました。下の子はこの一年でおしゃべりやトイレ、でき

ることがたくさん増え、日中の様子を先生方が連絡帳で教えてくれるおかげで、家以外での成長や様子をたくさん知ることができています。おかげで安

心して両親、働けています。いつもありがとうございます。子どもたちも園の先生方のことが大好きです。 

 



干支が言えるようになったり、ひらがな、カタカナの読み書きや簡単な英単語が言えたり、できることが増えたように感じます。トイレトレーニングも

でき、安心しています。コロナの対応で、どうしても運動不足を感じます。家でも園でも。 

 

人前で発表することに緊張してしまう子にとって、発表会の DVD 撮影はすごく合っていたようで、本人なりに頑張って撮影に臨んでいました。DVD で

の発表を何度も家で見ては、褒められることで、少しだけ人前で発表することに自信がついたようです。感謝しています。 

 

秋ごろまでは「〇〇が嫌だから行きたくない」という日が多かったのですが、最近では「〇〇が少し苦手だけど、、、頑張っていく」というようになり、

成長を感じています。発表会で希望する役をやり遂げられたことが、本人の中ですごく自信になったようです。相談事がある時は、先生方が親身になっ

て対応してくださり、本当にいつも感謝しています。 

 

コロナ禍での行事となりましたが、逆に参観する人が少し減り、うちの子にとっては良かったのかもしれません。運動会でも最後まであきらめずおどっ

ていましたし、みんなと一緒の役割を果たせていたと思います。 

 

毎日楽しみに登園しています。帰宅後、今日の出来事などをすべて自分から教えてくれます。成長は毎日感じていて、園の対応に感謝です。これからも

よろしくお願いいたします。 

 

英語はとっても発音が良いと思います。 

 

色々なことをたくさん覚えていて驚いています。本人も楽しく覚えることができていると思います。注意されたことも、なぜ注意されたかも本人がわか

るように伝えていると思う。 

 

この一年で、できることが増えたり、お友達と一緒に何かしたりと成長を感じることができ、先生方には本当に感謝しています。ご迷惑をおかけする部

分が多かったと思いますが、ありがとうございました。 

 

英語教室、音楽教室で習ったことを家で教えてくれたり、楽しそうに今日の出来事を話してくれます。少しずつお勉強を取り入れてくださっているのが

すごく助かります。ありがとうございます。今年度少し悩んだこととしては、園に着ていくとダメな服、ヘアピン、ヘアゴム、髪の結い方など、親の注

意が必要なことは、子どもでなく保護者に伝えていただきたいなと思いました。ご迷惑おかけして申し訳ありませんでしたが、よろしくお願いいたしま

す。 

 

トイレが急に進みました!まわりのお友達のおかげで、進んでお姉ちゃんパンツをはきたがるようになりました◎ 

 

１０月ころから夜のトイレトレーニングを開始して、１週間後くらいには朝起きてトイレに行ったり、夜の睡眠途中に起きて、トイレを教えてくれて、

こんなに早く夜のトイレトレーニングが終わると思っていなかったので、成長がすごいなと思いました。それ以外にもたくさん身体的にも中身的にも成

長できたと感じます。 

 

家では食べない野菜などを食べられるようになったこと。いたずらっ子でなかなかいうことを聞いてくれないので、先生方に迷惑をかけていないか、友

達に暴力していないか心配です。悪いことをしたらどんどん怒ってください。 

 

普段生活していて、こども園であったことや、お歌や踊りなど、話を聞いていて、できるようになったことが増えていること、大変うれしく思います。

いつもありがとうございます。 

 

おはしの持ち方が上手で、子どもにきくと、先生がバキュンの手でっていったよ、と教えてくれました!すごくわかりやすくて、こうやって教えればいい

のかと大変参考になりました。お友達へのおもいやりや、下のクラスの子への思いやりも感じられて、兄弟がいないので心配でしたが、しっかり思いや

りが育っていてうれしく思います。 

 

トイレが進まずにいますが、園でも少しずつ進めてくれて助かっています。１日１回はトイレでおしっこができるようになりました。うんちは部屋のす

みっこでかくれてしています・・・。 

 

家では、子どもに特に何もしていないし (必要最低限のことはしていますが、何かを新しく教えたりはあまり意識的にやっていない)ので、子どもがこ

こまで話せるようになったり、トイレや歯磨き等できるようになったのは、完全に園のおかげだと思っています。感謝しております。 

 

行動も活発になりました。小さいことでも気が付いたら連絡帳に記入してほしいです。少しずつですがおしゃべりができるようになりました。 

 

お遊戯会の dvd 配布がよかった。昨年度こられなかった祖父母も見れて喜んでいた。来年度もお金をとっても良いので希望者に配布してくれるとあり

がたいです。(自分では場所的なところでうまく取れないため)。担任の先生以外、誰がどの先生かわからないことが多く、子どもが〇〇先生と話してい

ても、どの先生かわからないことがあります。先生の名札をつけてくれるとお迎えの時に話しやすいなと思います。 

 

この一年で成長したと感じることだらけで感謝しています。離乳食を子どものペースに合わせてくれたり、食器の移行など・・・。日々の様子がブログ



を通して見られるのもうれしいです。まだまだ赤ちゃんだった頃、行事に参加していたのも、はじめて保育園に子どもを預ける親としてはありがたいと

感じたのを、すごく覚えています。来年度もよろしくお願いいたします。 

 

こども園に入って、入りたての頃は先生方にたくさん迷惑をかけたこともあったと思います。最初はなかなか歩くことができなく、こども園に通うよう

になって日に日に少しずつ歩けるようになり、今では少し走るくらいになってきました！先生方のおかげでするありがとうございます。これからもよろ

しくお願いします。 

 

 

 

 

4.今年度は新型コロナウイルスに翻弄された 1 年でした。感染予防対策にご理解とご協力をいただき、ありがとうございました。なにかメッセージなどあり

ましたらご記入ください。 

 

コロナ禍の中、縮小になっても運動会や発表会を開催していただき、子どもの姿を見ることができて本当にありがたかったです。また DVD の作成のおかげ

で、家にいて家族で楽しむことができました。今年度も大変お世話になりました。いつもありがとうございます。 

 

コロナウイルスで行事はないものもあったが、発表会、運動会をやってくれたことはとてもありがたかったです。特に年長組は最後なので本当に見れてよかっ

たです。ありがとうございました。 

 

こども園最後の年に、行事ができるのか心配でしたが、運動会も発表会も見ることができてとても良かったです。本当にありがとうございました。 

 

今年はさくら組だったので園での行事はすべて「最後」でしたが、ちゃんと行うことか出来て良かったです。来年はいつも通りで行事ができるように祈ってお

ります。 

 

様々な工夫や配慮をしていただいて、ありがとうございます。自身の勤務先でも、コロナ対策を考える毎日だったので、子どもたちの距離が近い保育園では、

コロナ対策に悩むことがもっと多いだろうなあと思っていました。毎日楽しく園で過ごさせてもらって感謝しています。 

 

コロナ禍でのイベント中止はとても残念な思いをしましたが、縮小での発表会、そして卒園式の実施決定にはとても感謝しております。ありがとうございまし

た。 

 

今年はコロナで行事が少なくなり仕方ないことですが残念なところもありました。その中で発表会の DVD のなかに日常風景も写っていたのがとてもうれし

かったです。先生方もいろいろと考えてくださってありがとうございました。 

 

この一年は今までとはすべてが変わってしまった一年でした。その中でも、子どもたちのためにできることを・・・とアイデアを出していただけたことに感謝し

ております。本当にありがとうございました。まだまだ安心して行動できる、とは言いづらいのでしょうが、今年のことをベースにいろいろなアイデアを出し

て、成功していくのだと思います。３月にて卒園ですが、何らかの手が足りない時は、声をかけてくだされば手伝いに行きますので。４年間子供を愛してくださ

りありがとうございました。学童までの途中で見かけたら「どうしてた?」と声をかけてください。 

 

今年度、たくさんの行事等がなくなり、さみしく感じましたが、仕方のないことだと思います。あと少しで卒園。。風のまちこども園に入れたことをとても良か

ったと感謝しております。 

 

アンケートは匿名の方かいろいろ思っていることを書きやすいと思います。卒園アルバムは、子ども絵で製作してもらうことはできないのかな。その分のお金

は保護者の方でも出すと思うのでお願いしたいです。 

 

各家庭はもちろんですが、園での対応や先生方の配慮に感謝しています。 

 

コロナ禍で様々な行事が縮小されましたが、来年度もこのような形で十分だと思います。 

 

緊急事態宣言で小学校が休校になり、毎日バタバタだった時、こども園が通常通り保育してくれたので、本当にありがたかったです。これからもよろしくお願

いします。 

 

園の先生方は、いろいろなことに気を配り、大変なことだと思います。私も予防対策は今後も継続していきますので、一緒に頑張りましょうという気持ちで

す。今後も何事もなく、楽しく園で生活できるように! 

 

感染対策を取りながらの行事等、大変かと思いますが、よろしくお願いいたします。 

 

体調面など、なにか変化があればおしらせくださり、助かっています。ありがとうございます。 

 



粉対応から、今までと違う方法で行事を行うなど、本当に大変だったと思います。その中でも子どもたちが楽しめるように行事と保育を行うのは様々な工夫

があったと思います。来年もまだまだ感染対策など必要だと思いますが、子どもたちが安心して園生活を送れるように協力できるところは協力していきたい

と思います。先生方、本当に今年一年お疲れさまでした。 

 

大変なご時世の中、行事等開催してくださり、ありがとうございました。 

 

コロナ禍のなか、行事を行うことは大変だったと思うが、行事を全部なしにするのではなく、短縮して行えたので良かったと思います。発表会と日常の様子を

dvdにしたことで普段の様子を見ることができて良かった。１年間ありがとうございました。 

 

毎日、園に通うことをとても楽しみにしています。親が知らないうちにできるようになったことや、苦手だったことを克服した姿を見て、日々の成長を感じう

れしく思っています。これも先生方のおかげです。ありがとうございます。 

 

コロナウイルスの中、保育してくださりありがとうございます。行事も人数制限や時間短縮でも、それでも必死にやって下さりありがとうございます。 

 

コロナウイルスで大変な中、先生方のサポートがあったからこそ、安心して過ごすことができたかと思います。ご迷惑おかけしたところもあったと思いますが、

先生方のおかげで様々な成長が感じられました。ありがとうございました。 

 

コロナウイルスで先生方が何かと大変な中、行事等、子どもと親のことを考えてくださり、本当にありがとうございます。今年の行事等も楽しみにしているの

でよろしくお願いします! 

 

コロナウイルス、早く収束し、いろんな行事が今年はできるといいですね。 

 

対策しながらもできる限り園児の楽しめるイベントを行ってくださって感謝しかありません。おかげで仕事もしっかりできました。今後もできることがあれば

協力させてください。いつもありがとうございます!! 

 

いつもありがとうございます。先日のお店屋さんごっこが楽しかったらしく、またやりたいと言っていました。コロナで大変だとは思いますが、少しでも行事が

できてうれしく思います。これからもよろしくお願いします。 

 

いつもご迷惑をおかけして申し訳ございません。子どもが様々なできるようになったり、明るく優しい子になってくれているのは園のおかげです。感染対策含

め、多くの子どもの安全を守っていくことは大変なことと存じますが、これからも何卒宜しくお願いいたします。本当にいつもありがとうございます。 

 

今年度も感染対策を徹底して保育をお願いいたします。 

 

いつもありがとうございます。 

 

 


